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国际女排精英赛漯河站揭幕

新女排首秀开门红
本报漯河专电（记者 陈凯 刘超

峰）昨日，2009年中国国际女排精英赛
漯河站在漯河体育中心拉开战幕，在
当晚进行的一场比赛中，由新任主帅
蔡斌率领的中国女排迎战实力不俗的
多米尼加女排，这也是新一届中国女
排首次在正式比赛中亮相。最终，技
高一筹的中国女排以 3︰1 战胜多米
尼加女排，获得了本次精英赛的首场
胜利。在上午进行的本次精英赛揭幕
战中，古巴女排以 3︰1战胜了土耳其
女排。

由于是第一次在大赛中“亮相”，
新一届中国女排在昨晚比赛首局开局
阶段并没有迅速进入状态，由于自身
失误过多，再加上被对手限制了一攻，
一度以 10︰15 落后。随后主帅蔡斌
请求暂停，重新布置战术，薛明两次在
3号位得分，李娟、王一梅和魏秋月也
各有建树，中国队打出一波 5︰0的小
高潮将比分扳平。随后双方展开拉锯
战，比分交替领先。关键时刻，薛明挺
身而出，为中国队拿到关键一分，将比
分扳至23平，24平后薛明的进攻让中

国队拿到局点，多米尼加后排进攻踩
线，送给中国队制胜的一分，中国队以
26︰24艰难拿下首局。

进入第二局后，中国队在阵容上
作出了调整，王一梅和楚金玲在场下
休息，赵燕妮被放在了接应二传的位
置，殷娜与李娟担纲主攻。中国队经
过简单调整后以 16︰10 进入第一次
技术暂停。虽然多米尼加队一度将双
方分差缩小到 3 分，但该队处理球过
于随意的弱点再一次暴露出来，频频
失误给中国队送分，中国队也借此乘

胜追击，以25︰20再下一城。
第三局，中国队开局连得 3分，本

以为比赛会就此顺风顺水，但多米尼
加队开始发动反击，而中国队自身失
误开始增多，主帅蔡斌虽然用完了暂
停，也未能改变球队被动的局面，中国
队一度以 14︰23 落后。虽然中国队
此后进行调整，将比分追至19︰24，但
最终还是以19︰25落败。

关键的第四局，中国队再次作出
人员调动，王一梅取代赵燕妮出现在
接应二传位置上，她的单人拦网迫使
对方扣球出界，让中国队以 2︰0 领
先。虽然多米尼加队将比分扳到 4
平，但薛明的发球得分、马蕴雯和魏秋
月拦网再次得手，中国队连得 4分，此
后中国队一直保持着领先优势，虽然
对手也发动过一系列反攻，但中国队
最终还是以 25︰16 拿下了本局。从
而以 3︰1 的大比分获得了本次精英
赛的“开门红”。首日比赛过后，尽管
中国队和古巴均以 3︰1 的大比分取
胜，但是古巴队依靠小分优势暂时占
据了榜首的位置，中国队排名次席，多
米尼加和土耳其分列3、4位。

今天，中国女排将在第二场比赛
中迎战土耳其队。

蔡斌：女排磨炼正当时
参加国际女排精英赛的中国女排

26日到达漯河后，新任主教练蔡斌便成
了记者追逐的对象。面对诸多“尖锐”
的提问，这位新女排“掌门人”讲的最多
的就是两个“需要”：“现在的中国女排
还需要磨炼，新战术体系的形成还需要
时间。”

由于今年集训时间短，所以在集训
之初，中国队主帅蔡斌表示，希望能够
用 50天的时间来初步确定中国队的一
个框架。而本次四国赛将是蔡斌检验
这个基本框架的最好机会。与陈忠和
时代的中国女排相比，“蔡家军”在技战
术风格方面有什么不同的特点？新女
排的姑娘们能否达到蔡斌“快速、多变、
全面”的技战术要求？这是人们非常关
注的。在 5月 28日下午举行的新闻发
布会上，蔡斌对记者说，短短 50天的集

训，技术战术体系还只是一个框框；目
前的中国女排还不具备完全发挥快速
多变的能力，还需要长时间的磨炼。但
他认为肯定会有一些变化，如在体能、
小球串联等方面。

从集训后期的分组训练以及队内
对抗，不难发现主攻楚金玲、李娟，副攻
薛明、马蕴雯，二传魏秋月，接应二传王
一梅和自由人张娴屡屡出现在“一组”
中，虽然蔡斌强调国家队没有主力、替
补之分，但这种分组还是意味着这 7名
队员在蔡斌的战术体系中被寄予厚望，
她们组成了新一届国家队的主力框
架。这 7 名队员中参加了北京奥运会
的达到 5 人，而在上一奥运周期中，所
有 7 名队员都担任过大赛的首发。至
少在第一次集训和第一次比赛中，蔡斌
仍然选择了“老面孔”。

在蔡斌的战术体系中，变化最大的
就是主攻手王一梅改打接应二传。蔡
斌表示，王一梅是一名很有潜质的选
手，但不论她的进攻多么有实力，都必
须融入集体战术中。目前她在接应二
传传球快速低弧线这个环节上还不是
很成熟。适应新位置，她还需要时间和
赛事的磨炼。

新女排的主力阵容也是记者追问
较多的话题，蔡斌一直没有正面回答。
此前他曾多次表示，新一届女排将“有
首发，无主力”，淡化“主力阵容”的概
念，让更多的队员得到锻炼机会。这次
他在接受记者采访时也表示，会在比赛
中给更多的年轻人上场时间，可以说，
所有队员都会有出场时间。至于能上
场多久，要视队员的状态和场上形势的
变化而定。本报漯河专电刘超峰陈凯

首秀喜忧参半
昨晚，新一届中国女排在首次亮相

的比赛中取得了“开门红”。获取胜利固
然是好事，但是评价新中国女排在比赛
中的表现，只能用“喜忧参半”评价。

多米尼加女排只能算是世界二流球
队，但中国女排在比赛中并没有展现出
超出对手很多的实力，反而在一传等环
节再次暴露出了严重的不足。中国队在
打强攻特别是调整攻时，队中的主攻手
包括接应队员失误较多，尤其是首次担
当接应的王一梅，由于多次失误被教练
半途换下。另外中国女排的传球和防反
是比较薄弱的两个环节，主力二传魏秋
月的移动速度和分配球技术相对于她的
前任冯坤存在着不小差距。这些都是中
国女排暴露出的“忧”的一面。

不过昨晚的比赛，中国女排收获的
“喜”也是可圈可点。队中的两名副攻薛
明与马蕴雯在拦网上展现出了一定的优
势，特别是薛明，其拦网和快攻非常出
色，可以说是中国队昨晚发挥最好的队
员。另外，赵燕妮和殷娜两位国家队的

“新面孔”在昨晚的比赛中表现得很出
色。

本报漯河专电 记者 陈凯 刘超峰

女排赛事“热”漯河
本报漯河专电（记者 刘超峰 陈凯)豫南重镇漯河，曾经举办过全国

女足联赛、全国排球联赛等重要国内赛事，但举办世界级的女排比赛，
漯河还是第一次。

漯河在河南算不上是一个大城市，更谈不上特别富裕，因此举办四
国女排邀请赛这样的大赛在当地是一个了不得的事情。昨天，记者漫
步在漯河的大街小巷，到处都是有关这次精英赛的招贴画，一次国际女
排邀请赛，把漯河点燃成为一座“排球城”。据悉，为了这次女排赛事的
成功举办，漯河市仅在宣传上的花费就达50万元之多,以达到家喻户晓
的效果。宣传的效果也是明显的：本次比赛的票价分别为 150元、200
元和300元，这样高的门票价格在漯河创造了历史之最，但中国女排参
加的三场比赛门票已经销售一空，不少人想通过关系弄到几张门票，已
经成了不可能完成的任务。

记者在采访中了解到，为了能够将女排精英赛引入漯河，漯河市付
出了巨大的努力，他们是在战胜了南京、上海等大城市后才拿到的主办
权。并且，这主办权并不是一年，明年和后年的举办权，漯河市也一举
拿下。能够连续三年签下世人关注的国际女排邀请赛，这在全国也不
多见。而代价也是不菲：一位知情人士透露，接待费、宣传费以及其他
费用总共加起来约为 200万元。算上交给排管中心的办赛费用，这次
女排首秀，漯河作为承办方总共要花费近400万元。虽然投入巨资，但
是据透露主办方却并不会亏本：双汇集团斥资 200万元拿下本次比赛
的总冠名，加上林林总总的赞助费和门票，漯河承办这次女排邀请赛绝
对是“只赚不赔”。

而另一项无法用金钱来衡量的收入更为可观：在端午节的小“长
假”里，漯河成了中国体育界的焦点之一，来自全国各地的新闻媒体云
集漯河，这对城市的知名度和形象无疑有巨大的提升。

未能出场不气馁 中原高妹直言勇往直前
未能在家乡父老面前登场亮相，身披中国女排战袍

的霍萱确实有些“郁闷”，不过这位河南高妹在赛后，还是
坚定地表决心：“没有上场没关系，以后我一定会再接再
厉，勇往直前。”

新一届中国女排刚组建的时候，霍萱并不在大名单
之列。直到中国女排在湖南郴州集训了一个月后，霍萱
才和另外一名选手殷娜一起被招入国家队。半个月的集
训之后，新一届中国女排进行了人员调整，原来18名队员
缩减到了15名，霍萱和殷娜仍然留在队中，从而也获得了
参加此次漯河四国女排精英赛的参赛资格。当时刚刚接
到国家女排通知的霍萱激动不已，踏上征程前，她在电话
中一边向妈妈报喜，一边喜极而泣。

霍萱今年21岁，在河南女排中她是主攻手，此次进入
女排国家队，她的位置也是主攻。因为占据“东道主”的

特殊身份，在中国女排首战多米尼加女排之前，河南高妹
霍萱能否出战，成了诸多媒体“追问”中国女排新任主帅
蔡斌的“棘手问题”。不过，一向低调的蔡斌对此并没有
表态，只是说：“大家都有机会上场，只是时间多少的问
题。”但昨天的比赛，霍萱并没有获得出场机会，看来她想
在“蔡家军”中站稳脚跟，还需假以时日。

身高出众的霍萱是一个多面手，她技术全面，速度
快，在河南女排中曾担任过副攻、主攻和接应三个位置。
因此，有人曾说，她会成为下一个周苏红，但新一届中国
女排首战，霍萱并未获得上场机会，充分说明了她自身存
在的差距。对此，蔡斌也给出了中肯的建议，“霍萱如果
真想成为周苏红，她必须在后排防守以及一传上进一步
提高。”

本报漯河专电 记者 刘超峰陈凯

昨日，银星
少儿艺术学校的
小朋友们，在绿
城广场举办了庆
“六一”文艺演
出，随着孩子们
的歌舞，欢声笑
语感染了每个孩
子。
本报记者 唐强
通讯员 姜锦 摄

民间美术遗产普查收获多
本报讯（记者 李颖）5月 24日至 26日，河南省民间

文化遗产抢救工程经验交流现场会在新乡市召开。记
者从会上获悉，河南省民间美术遗产普查、河南省古村
落紧急调查、《中国民俗志》河南县卷编纂已取得阶段
性成果，进入“扫尾”阶段。其中，我省首次进行的民间
美术遗产普查自启动以来，各地都有一些新的发现，甚
至是重大发现。

被称为“中原民间美术收藏第一人”的著名民俗研
究专家倪宝诚说起普查的重要性，对记者举了个例
子。他说，提起木版年画，大家过去只知道朱仙镇，是
冯骥才先生将过去未引起人们注意的滑县慈周寨乡的
木版年画推介出去，才引起了轰动及关注。

另悉，在民间美术遗产普查中，濮阳发现了一批行
将消失的民间美术如聂家纸扎、仓颉庙石雕等，漯河发
现了具有 150多年历史、已经传承了 5代的剪纸艺术，
三门峡市收集到印花布印版、松果立体工艺画等大量
的民间美术遗产，焦作在民间剪纸、彩绘、拼贴画等方
面均有新发现。

骑士背水一战扳回一分
新华社华盛顿5月28日体育专电 已经没有退路的克里

夫兰骑士队没有让主场“沦陷”。在28日进行的NBA季后赛
东部决赛第五场中，面临出局的骑士队在当家球星詹姆斯的
带领下，以 112︰102击退奥兰多魔术队，顽强地将总比分改
写为2︰3。

此役，詹姆斯依旧当仁不让地挑起骑士进攻得分的重担，
他全场砍下37分，并抢下14个篮板，外加12次助攻。

在前三场输给魔术的比赛中，“小皇帝”场场得分都在40
分以上，却都无法带领球队取胜。也许是接受了失利的教训，
詹姆斯在开场后频频助攻队友得分，骑士队也在他的穿针引
线上多点开花，首节以35︰18领先魔术。

然而此后骑士队进攻低迷，奋起直追的魔术队在霍华
德的带领下趁机打出进攻高潮，将比分差距缩小至个位
数。半场结束前，刘易斯的一记三分命中，帮助魔术将比分
追至只差对手1分。士气大振的魔术队在第三节开场后集体
爆发，打出一波9︰0的得分高潮，并以79︰78反超骑士队进
入第四节。

走在悬崖边上的骑士队此后完全把逆转的希望寄托在詹
姆斯身上。而“小皇帝”也没有让队友失望，连续突破内线单
打霍华德成功，单节就砍下 17分，最终帮助骑士有惊无险地
锁定胜局。
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本土教练高洪波挂帅
的新国足29日在上海体育
场亮相，迎战世界劲旅德
国队。备受关注的中国队
由蒿俊闵率先进球，不过随即被德国队还以颜色，两队最终
以1︰1踢平。

第五分钟，右翼界外球传入后，中国队连续传球，赵旭日
将球挑传入禁区右侧，蒿俊闵摆脱防守，面对德国门将恩克
小角度劲射，皮球直挂球门死角，中国队一球领先。

不过，这一优势仅保持了两分钟。德国队迅速加强攻
势，波多尔斯基在左路频频冲击中国队的防线，并在2分钟后
反越位切入，推射球门远角破网，将比分扳平。

高洪波起用多名新人担任这场比赛的首发，其中包括了
第一次入选国家队的建业队赵鹏、申花队成亮等人。整场比
赛中国队不落下风，射门次数领先，甚至逼迫德国队付出两
张黄牌的代价。 新华社发

上图：进球功臣蒿俊闵带球进攻。
右上图：高洪波“首秀”大获成功。

新华社发


